
СООБЩЕНИЕ ТАСС 
Как уже сообщалось, в Советском Союзе ведутся работы по соз

данию более мощной баллистической многоступенчатой ракеты для 
запусков тяжелых спутников Земли и осуществления космических 
полетов к планетам солнечной системы. 

Вечером, 20 января с. г. был произведен запуск такой ракеты. 
Предпоследняя ступень этой ракеты вместе с макетом последней 

ступени, двигаясь точно по расчетной траектории, развив скорость 
более 26 тысяч километров в час, 20 января в 20 часов 5 минут 
московского времени достигла в акватории Тихого океана заданного 
района, удаленного от точки старта на расстояние около 12,5 тысячи 
километров по земной поверхности. 

Предпоследняя ступень ракеты, выполнив свое назначение, войдя 
в плотные слои атмосферы на высоте 80—90 километров, при даль
нейшем движении разрушилась и частично сгорела. 

Макет последней ступени ракеты, приспособленный для прохож
дения через плотные слои атмосферы, достиг водной поверхности 
вблизи расчетной точки падения. 

Специальные суда Советского флота, находившиеся в районе 
ожидаемого падения ракеты, произвели ценные телеметрические из
мерения на нисходящей ветви траектории полета. 

Макет поел е д-
ней ступени раке
ты наблюдался при 
полете в атмосфе
ре и был засечен 
при падении в во
ду радиолокацион
ными, оптическими 
и акустическ и м и 
станциями, у с т а -
новленными на су
дах, 

. По данным про
веденных измере
ний установлено, 
что откл о н е н и я 
точки падения ра
кеты от расчетной 
составили м е н е е 
двух километров, 
чТо подтвердило 
высокую точность 
системы управле
ния ракетой. 

С т а р т ракеты 
произведен в точ
но назн а ч е и н о е 
время. Полет ра
кеты в целом и 
действие всех ее 
ступеней проходи
ли в соответствии 
с намеченной про
граммой. 

Измерительн ы е 
системы и средст
ва, установленные 
на борту ракеты, 
обеспечили На про-
т я ж е н и и в с е й 
трассы полета пе
редачу необходи
мых данных наземным и корабельным станциям. 

В ходе полета ракеты проверена также работа некоторых науч
ных приборов и произведены необходимые измерения. 

С целью дальнейшего накопления экспериментальных данных ис
пытания мощных баллистических многоступенчатых ракет будут про
должены. Падение ракет будет происходить в границах зоны, объяв
ленной в сообщении Т А С С от 8 января с. г. 

Успешный запуск мощной советской баллистической многоступен
чатой ракеты обеспечивает дальнейшее продвижение советской на
уки по пути освоения космического пространства и изучения планет 
солнечной системы. 

М Е Т А Л Л У Р Г И ГОВОРЯТ О З А П У С К Е МОЩНОЙ 
Б А Л Л И С Т И Ч Е С К О Й М Н О Г О С Т У П Е Н Ч А Т О Й РАКЕТЫ 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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П Р И В О Д Н Е Н И Е Т О Ч Н О Е ! 
Рис. Л. Шибановой. 

Яркое проявление заботы о мире 
Митинг трудящихся мартеновского цеха Ж 2 

На днях мартеновцы второго 
цеха собрались на митинг, чтобы 
обсудить материалы IV сессии 
Верховного Совета СССР. 

Митинг открыл секретарь цехо
вой парторганизации т. Волков. 
Он рассказал собравшимся о боль
шом международном значении ре
шений сессии и предложил одоб
рить Закон о сокращении Воору
женных Сил СССР. В своем вы
ступлении т. Волков прцзвал всех 
успешно выполнить план второго 
года семилетки и взятое социали
стическое обязательство. 

Закон о сокращении Вооружен
ных Сил, — сказал выступивший 
электрик т. Вольхин.—принятый 
сессией Верховного Совета СССР, 
говорит о том, что наш народ хо
чет жить в мире и дружбе со все
ми народами. Меня искренне ра

дует, что в наше народное хозяй
ство придут новые активные ра
ботники, производители матери
альных благ. 

На трибуне машинист разливоч
ного крана т. Нестеренко. На
ша жизнь, говорит он, из года в 
год улучшается. Большую заботу 
о благе народа проявляет партия 
и правительство. Ярким проявле
нием этой заботы служит сокра
щение Вооруженных Сил. 

— На этот правительственный 
акт,— сказал в заключение т. Не
стеренко,— мы должны ответить 
выдачей сверхплановой высоко
качественной стали. 

— Нас, советских людей,— го
ворит начальник смены т. Заха
ров,— радуют мероприятия пар
тии и правительства, направлен
ные на смягчение международной 

Добрая слава 
В чугунолитейном цехе добрая 

слава идет о стерженщице Анне 
Вельдякской. Она, как правило, 
перевыполняет нормы, но не в этом 
главное. В работе передовой стер
женщицы еще не было случая 

брака. Отлично выполняет она 
любое задание. 

Так же успешно трудится и Ан
на Жилищикова. Со всей добросо
вестностью выполняет она свои 
обязанности. 

Никогда не подведут 

Триумф советской науки 
— Ну как, не слышно? Этим 

вопросом начинались в последние 
дни все разговоры, когда мы со
бирались на смену. Что означал 
этот вопрос, никто не переспра
шивал, так как всех волновала 
одна тема: какого числа будет 
запущена мощная баллистическая 
многоступенчатая ракета для за
пусков тяжелых спутников Земли 
и осуществления космических по
летов к планетам солнечной си
стемы. 

И вот радостное сообщение: за
пуск осуществлен удачно, старт 
ракеты произведен в точно назна

ченное время, полет ракеты в це
лом и действие всех ее ступеней 
проходили в соответствии с назна
ченной программой. Это еще один 
триумф советской науки, еще 
один шаг на пути разведывания 
космоса, изучения планет солнеч
ной системы. Как не радоваться 
этим успехам — ведь они свиде
тельство растущей мощи Совет
ской страны, ее победного шест
вия к коммунизму. 

Н. РАДАЕВ, 
старший сварщик 

листопрокатного цеха. 

Величайшая точность 
С гордостью за нашу советскую 

науку слушали котельщики сооб
щение ТАСС о запуске мощной 
баллистической ракеты. Особый 
восторг вызывает та точность, с 
которой достиг водной поверхно
сти макет последней ступени ра
кеты. 

Ракета была запущена за две
надцать с половиной тысяч кило
метров. И отклонение точки ее 
падения от расчетной составили 
менее двух километров! 

Д это ракета России, России* 

которую считали отсталой! 
— Обогнали мы Америку и 

обогнали крепко!—- говорит куз
нец т. Галеев. 

— У нас все делается точно. Но 
чтоб и- дальше такими темпами 
идти вперед, мы должны трудить
ся еще лучше,— заявил кузнец 
т. Трусов. 

В нашем коллективе делают 
правильные выводы: еще лучше 
работать — крепить могущество 
Отчизны* 

С. НЕННО, 

Ремонт стрипперных кранов у 
нас считается одним из наиболее 
важных и ответственных участ
ков. Чуть случится здесь малень
кая задержка — и на слесарей-
ремонтников сразу же обрушится 
целый град нареканий: «Задер-

Пьесы о Ленине 
в Магнитогорском театре 

Городской драматический театр 
готовит новую работу—пьесу дра
матурга Шатрова «Именем рево
люции». В роли Владимира Ильи
ча Ленина выступает Заслужен
ный артист РСФСР И. Данилин. 
Ставит пьесу — режиссер, Заслу
женный артист РСФСР Д. Козлов
ский. Оформление Заслуженного 
деятеля искусств РСФСР Уланов-
ского. 

Коллектив театра организовал 
специальную выездную бригаду в 
составе 16 артистов, которая вы
езжает в близлежащие сельско
хозяйственные районы с показом 
отрывков и сцен из пьес о Лени
не. Сельским труженикам будут 
показаны сцены из пьес «Крем
левские куранты» и «Человек с 
ружьем». 

Л. БИНЕМАН. 

И З В Е Щ Е Н И Е 
26 января в Доме культуры ме

таллургов проводится собрание 
профсоюзного актива металлургов 
г. Магнитогорска, которое органи
зует Челябинский областной коми
тет профсоюза рабочих металлур
гической промышленности. 

Повестка дня: 
1. Отчетный доклад Челябинско

го обкома профсоюза рабочих ме
таллургической промышленности. 

Начало в 5 часов 30 минут ве
чера. 

живаете, тормозите, не справляе
тесь». Правда, надо сказать, что 
такие моменты бывают очень ред
ко. Бригадир слесарей т. Тулуш 
умеет так организовать работу, 
что ремонт заканчивается в срок. 

В оршаде у Тулуша есть хоро
шие помощники, опытные, зна
ющие слесари с большим стажем 
работы: тт. Пожидаев, Рычков, 
Амелин. У них есть чему по
учиться молодым слесарям. 

И. РЫБАЛКО, 
инженер цеха 

подгетевки составов. 

обстановки. Я горячо одобряю За
кон о сокращении Вооруженных 
Сил. 

Собравшиеся приняли оезолю-
цию, в которой единодушно одоб
ряют решения сессии Верховного 
Совета СССР и призывают всех 
сталеплавильщиков цеха в 1960 
году выдать сверх плана 67 тысяч 
тонн высококачественной стали. 

В авангарде 
соревнующихся 

Известно, что коллектив листо-
прокатчиков второго цеха добился 
в прошлом году замечательных 
производственных п о к а з а т е л е й . 
Нет такого другого коллектива на 
комбинате, который бы так рит
мично выполнял годовую произ
водственную программу. Из меся
ца в месяц трудящиеся этого цеха 
выдавали сверхплановую продук
цию. 

Что же определило успех кол
лектива? Вот что ответил на это 
председатель цехового комитета 
листопрокатного ц е х а X I 2 
II. И. Петренко. 

— Думаю, что главную роль в 
этом сыграло социалистическое 
соревнование между коллективами 
агрегатов. Это наглядно подтвер
ждают результаты работы в но
вом году семилетки. Сейчас в 
авангарде соревнующихся коллек
тивов идет бригада вальцовщиков 
стана «дуо-кварто», которой ру
ководит техник Е . Рябинин. За 
20 дней января этот коллектив 
выполнил свой план на 128 про
центов. Другие бригады также не 
сидят сложа руки. Они изыски
вают все возможности к тому, 
чтобы перекрыть показатели пе
редовиков. А в результате этого 
общий план цеха выполняется 
успешно. 

Выполнение плана по основным видам продукции за 20 дней 
января (в процентах) 

Мартенов, цех № 2 — 101,9 
Мартенов, цех № 3 — 103,3 
Обжимной цех — 102,2 
Копровый цех — 97,7 
Ж Д Т — 103,5 
Доменная печь № 3 — 103,4 
Мартеновская печь № 2 — 108,4 
Мартенов, печь № 12 — 102,3 
Мартенов, печь № 13 — 101,0 
Мартенов, печь № 19 — 107,1 
Мартенов, печь Ш 22 — 1047 
Среднелистовой стан — 99 ;2 
Стан «500» — 93,6 
Бригада № 2 стана «500» — 93,2 
Бригада № Зблюм.Х9 2 — 9943 

ммк кмк 
Кокс — 100,5 90,7 
Агломерат - 102,7 91,2 
Огнеупоры — 97,7 81,4 

Мартенов, цех № 1 — 100,7 
Мартенов, цех № 2 — 98,9 
Обжимной цех — 98,5 
Копровый цех — 94,2 
Ж Д Т - 95,2 
Доменная печь № 3 — 96,2 
Мартенов, печь № 2 — 100,2 
Мартенов, печь JS& 10 —- —-
Мартенов, печь № 7 — 100,9 
Мартенов, печь № 15 — 105,0 
Мартенов, печь № 8 — 93,2 
Листопрокатный цех — 98,9 
Среднесортный цех — 101,1 
Бригада № 1 обжимного 

цеха — 97,7, 
Бригада № 3 обжимного 

цеха. , *- 98$ 

Выполнение плана по цехам и агрегатам (в процентах) 
ММК I кмк 

ммк кмк 
Чугун 102,9 98,5 
Сталь — 101,9 100,3 
Прокат — 97,4 91,6 
Руда — 95,2 91,9 
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АороЖи честЪю рабочего 

За что его уволили 

В четверг в Доме культуры 
трудовых резервов состоялся 
общегородской семинар руко
водителей агитколлективов и 
секретарей партийных органи
заций, С докладом об опыте 
работы коллективов агитаторов 
выступили секретарь Сталин
ского райкома К П С С т. Аверин, 
заместитель секретаря партко
ма «Магнитострой» т. Макле-
цов, заместитель сек р е т а р я 
парткома завода т. Яковлев. 

Опытом своей работы поде
лились также мастер основно
го механического цеха т. По-
ловнев, секретарь партбюро 
сппгопрокатнвго цеха т. Мель
ников, зав. массовым сектором 
Дворца культуры металлургов 
т, Пропащева й другие. 

На снимке: в зале собрания; 
выступает т. Мельников. 

Фото Е. Карпова. 

Культурный досуг 
электроремонтников 

В кружке художественной само
деятельности электроремонтно г о 
цеха чуть больше двух десятков 
человек. Мало. Но следует учесть, 
что и цех наш не так уж много
люден. Наши певцы, танцоры, 
драмкружковцы, чтецы снискали 
хорошую известность в цехе, с 
успехом выступали на концерте в 
подшефном совхозе «Путь Октяб
ря» полтора месяца назад. 

Большой и содержательный кон
церт подготовили к новогоднему 
вечеру в красном уголке цеха. 
Здесь маляр комсомолка Тамара 
Озерова и бригадир пропиточного 
отдела Владимир Сандулов вы
ступали в скетче «Белая лилия». 
Три песни хорошо исполнила ка-
тушечница комсомолка Тамара 
Трунина. Понравился «Танец дру
зей» в исполнении автогенщика 
Геннадия Карандашева, слесаря 
Петра Базайкина и строгальщика 
Михаила Рудакова. 

И другие номера пользовались 
не менее заслуженным успехом. 

Сейчас мы готовимся к встрече 
Международного женского дня и 
думаем опять выехать в подшеф
ный совхоз. 

Все это хорошо, но было бы 
лучше, если бы культкомиссия 
профкома комбината оказывала 
больше помощи. Нам крайне не
обходим руководитель танцеваль
ного коллектива. Руководивший 
до сих пор т. Базайкин передавал 
то, что почерпнул из занятий во 
Дворце. Разучить же новые танцы 
ему трудно. 

Обращались мы по этому пово
ду к председателю культкомиссии 
т. Полякову, но ничего не доби
лись, 

Такие же затруднения испыты
ваем мы.с костюмами для высту
пающих. В день выхода на сцену 
просим во Дворце костюмы и 
обувь для танцоров, но нам дают 
их мало.. А по-настоящему-то са
ми руководители Дворца должны 
бы заинтересоваться и способство
вать культурному проведению до
суга трудящихся, росту художе
ственной самодеятельности. 

М. ПРОНЬ, 
бригадир станочников электро

ремонтного цеха. 

Индивидуальная работа 
агитатора 

Два года назад я принимал 
бригаду в большом токарном от
деле. Принимал без особого вос
торга. Дело в том, что коллектив 
бригады продолжительное время 
не выполнял планов, с качеством 
было худо. 

Как мастер и агитатор решил 
побеседовать с людьми, послу
шать самих токарей: что думают 
они, какие недостатки видят и 
как устранять мыслят. Беседо
вать начал, против обыкновения, 
не с отстающими, а с передовыми 
работниками. Цель была такая: 
поговорю с двумя—тремя, а каж
дый из них еще по одному охва
тит—вот уже и дело! 

Первая беседа состоялась с то
карем т. Агафоновым. 

—Дмитрий Никифорович, — об
ращаюсь к нему,— чем объяс
нить, что бригада план не вы
полняет? 

— Что же тут мудреного,— го
ворит,— понять нетрудно: многие 
токари норм не выполняют, да и 
не только не выполняют, а уже 
и верить перестали, что смогут 
когда-нибудь выполнить. 

Опытный производственник, ве
теран цеха Дмитрий Никифорович 
Агафонов загибал пальцы и на
зывал фамилии. 

— Вот Кучина возьмем, Широ
кова, Гусарова, Саламатина, к 
примеру... Все они молодые, опы
та не имеют, а иногда и старания 
не проявляют. 

В беседе с т. Агафоновым мы 
договорились, что он возьмет шеф
ство над одним из товарищей 
.и на эту же тему побеседует с 
другими токарями. 

Беседуя со старыми рабочими, 
я старался показать, что от них 
зависит и выполнение плана , 
и выполнение норм каждым ста
ночником. В индивидуальных бе
седах с молодыми, когда речь за
ходила о невыполнении норм, о 
низком заработке, показывал, что 
все зависит от них самих. 

Вскоре после прихода в брига
ду мы собрали собрание, на кото
ром отдельных токарей закрепили 
за молодыми. 

Т о к а р ь т. Крашенинников 
взялся помочь молодому токарю 
т. Рубцову, который оказался до
стойным своего учителя; токарь 
т. Евсеев начал тогда помогать 
токарю т. Горбунову. И так каж-
дый. 

Не сразу, конечно, все выпра
вилось, но бригада пошла в гору. 
Дисциплина стала налаживаться. 

Приходилось много беседовать 
и о нормах выработки, и о техни
ке безопасности, и о трудовой 
дисциплине. Иногда разочаровы
вался в действенности своих бе
сед. 

Прихожу на работу однажды и 
узнаю, что токарь Верхоглядов не 
явился. Проходит час, другой, за
кончилась смена, а его нет. Вы
яснилось, что совершил прогул. 

Начинаю разговаривать, инте

ресоваться причинами. 
— Квартиру не дают — вот и 

прогулял,— заявил Верхоглядов. 
— Ты решил, что прогульщи

кам квартиры дают быстрее?— 
спрашиваю. 

— Нет, яе думал так. 
— Тогда зачем пятнаешь себя и 

весь коллектив? 
Не один раз довелось беседо

вать с Верхоглядовым, доказывая 
ему, что квартиры сами по себе 
не появляются, что его жилищ
ные условия еще позволяют тер
петь. Хоть и тесновато, но квар
тира у него со всеми удобствами. 

Ни как агитатор, ни как мас
тер я не обещал токарю квартиру 
сразу, но сказал, что вместе с 
ним зайду в цеховой комитет и 
поговорю относительно очереди в 
списках на получение жилпло
щади. 

Верхоглядов понял, что он был 
неправ. Сейчас о нем как о тока
ре и как об общественнике отзы
ваются с уважением. 

Бригада систематически пере
выполняет теперь производствен
ные задания, среди токарей нет 
невыполняющих норм. Коллектив 
успешно соревнуется за звание 
бригады коммунистического труда. 

В настоящее время работаю на 
участке шлифовки. По-прежнему 
провожу коллективные беседы, но, 
как и раньше, большое внимание 
уделяю индивидуальной работе. 
Каждый удобный случай исполь
зую для того, чтобы показать роль 
нашего коллектива, каждого рабо
чего в отдельности в решении 
тех задач, которые поставлены на 
семилетие перед цехом и всем 
комбинатом. Д. П 0 Л 0 В Н Е В , 

мастер ОМЦ. 

Когда он в первый раз пришел 
в цех на стан «250» № 1, его встре
тили дружелюбно. 

— Молодец, решил быть бли
же к производству,— старался 
сказать ему каждый. 

Начальник стана рассчитывал, 
что прибавится хороший работ
ник. Партгрупорг и профгрупорг 
прикинули, что в цехе будет еще 
один общественник. Ведь новый 
подручный вальцовщика Алексей 
Жарких закончил техникум, рабо
тал преподавателем в ремеслен
ном училище. Его постоянно ви
дели в цехе с учащимися, которым 
он с солидным видом объяснял 
устройство стана, следил за их 
работой. 

В общем все решили: пришел 
человек с перспективой. Ему зара
нее, авансом, далн сразу же седь
мой разряд в надежде, что он че
рез месяц—два оправдает это ре
шение. Правда, смущало одно об
стоятельство: его ученики из ре
месленного училища поговарива
ли, что от преподавателя Жарких 
частенько несет винным перега
ром. Но это были только слухи. 

Когда на стане появляется новый 
человек, 'каждый невольно обра
щает на него внимание. Интерес
но, как он освоится, проявит себя 
на производстве. Мнение свое лю
ди стараются пока не. высказы
вать. Время покажет, будет ли 
толк из новичка. Но недели через 
две те, кому приходилось сталки
ваться с Жарких на производстве, 
уже сказали свое слово: 

Так себе пришел подручный, ра
ботает с прохладцей, с оглядкой 
на то, чтобы не сделать лишнего. 
Такому лишь бы смену провести 
как-нибудь, спустя рукава. 

Дальше это мнение не измени
лось, трудиться Алексей Жарких 
продолжал ни шатко, ни валко. О 
том, чтобы его в скором будущем 
сделать вальцовщиком, теперь уже 
не велось и речи. Просчитались и 
те, кто ожидал увидеть в нем ак
тивного общественника. Н е т , 
Алексей старался отделаться от 
любых поручений. Ничто не инте
ресовало его на новой работе за 
исключением, конечно, заработной 
платы, которая в цехе была го
раздо выше, чем в училище. 

В конце месяца случается, что 
на участке отделки металла со
здается напряженное положение, 
поэтому сюда иногда на помощь 
посылают других работ н и к о и . 
Пришлось здесь как-то трудиться 
и Жарких. Правда, здесь несколь
ко неправильное выражение, дело 
в том, что трудиться Алексей 
меньше всего собирался. Через не
сколько часов его обнаружили 
сладко посапывающим в уголке. 
Конечно, это всех неприятно по
разило. С Жарких серьезно пого
ворили, однако он, видимо, отнес
ся к этому равнодушно. Вскоре он 

очутился в числе прогульщиков: 
опоздал на смену, задержался 
после отпуска. 

Сам того не замечая, Жарких 
катился вниз: крепко в плен взя
ла его сорокаградусная. Никак не 
мог Алексей отказать себе в удо
вольствии напиваться до беспа
мятства в хмельной компании 
«друзей» и «подруг». 

И вот недавно пришлось ему 
предстать перед лицом производ
ственников, отчитаться перед то
варищеским судом. Случилось это 
после того, как работники стана 
получили выслугу лет. 1400 руб
лей нес Алексей Жарких в карма
не. Только как прийти с такой 
суммой домой, как отдать их отцу 
и матери? Зачем старикам такие 
деньги? Видимо, эти мысли без 
конца мелькали в уже затуманив
шемся мозгу. Поэтому недалеко 
от дома он завернул в знакомую 
квартиру. Когда к вечеру мать, 
спохватившись, кинулась искать 
своего великовозрастного блудно
го дитятку, в его карманах лежа
ло уже только шестьсот рублей. 

Сыну пора идти на смену, мать 
с отцом по очереди толкают не
движимое тело. Едва-едва Алек
сей поднялся. На сменно-встреч
ном собрании он не появился. По
тихоньку пробрался к своему ра
бочему месту, чтобы невзначай не 
дыхнуть на кого-нибудь винным 
перегаром. 

А голова трещала, мысли пута
лись, где тут думать о чем-то, 
следить за производственным про
цессом, как-нибудь смену отстоять 
и то хорошо. Сзади кто-то тронул 
за плечо, оглянулся — начальник 
стана. 

Алексей заплетающимся языком 
бормотал что-то. Пьяная речь вы
дала сразу, послали в медпункт. 
Правда, нашлась там сердоболь
ная фельдшер. Она сначала пред
ложила освободить Жарких на 
два часа. И уже когда начальник 
смены возмущенно заявил: «Вы 
что думаете, стан — это вытрез
витель», с сожалением написала— 
«легкое опьянение». Но на этом 
история не кончилась. Жарких 
срочно «заболевает», через сутяи 
даже ложится в больницу, но че
рез два дня выписывается, так 
как диагноз не подтверждается. 

Сложные вопросы приходится 
решать товарищескому суду. Иной 
раз серьезно провинится произ
водственник перед своим коллек
тивом и все-таки оставляют его 
в цехе, верят, исправится он. А 
Жарких решили уволить — равно
душный, холодный он человек, 
нет у него любви к своей профес
сии, цеху, значит и в будущем не 
станет дорожить он честью рабо
чего человека. 

А. СТЕПНИНА. 

поясняет начальник тех
отдела Ирина Федоровна 
Синицкая. 

— Хорошо, но вовсе не значит, 
что все возможности исчерпаны, 
— поясняет начальник цеха. — 
У нас сегодня много еще неис
пользованных резервов. Мы можем 
и должны значительно снизить 
расходы. 

В цехе водоснабжения при ак
тивном участии всех трудящихся 
проходит смотр рационального ис
пользования электроэнергии. На 
20 января было подано около 70 
предложений, 29 принято, неко
торые уже реализованы. 

Среди внесенных предложе
ний встречаются очень простые и, 
вместе с тем, дающие большую 
экономию. Вот, например, Н. И. 
Мозговой предлагает заменить ра
бочее колесо насоса большего диа
метра на меньшее. Кажется, ни
чего особенного, а экономия 
223000 киловатт-часов в год. Во
все неплохо! 

Возьмем предложение мастера 
т. Кубрина. Он доказал, что мож
но и нужно снять дроссельные 

РЕЧЬ ИДЕТ 
агрегатные шайбы, заменив их 
вставками. Внедрение предложе
ния А. Кубрина даст годовую эко
номию 58000 с лишним кило
ватт-часов. 

Призыв партии к экономному 
расходованию электроэнергии на
шел горячий отклик среди водо-
снабженцев. Все большее число 
рабочих и инженерно-техниче
ских работников вникает в про
изводство, задумывается над тем, 
где и как можно сэкономить за 
счет улучшения технологического 
режима работы агрегатов, умень
шения потерь. 

На десятой насосной станции 
вода подается первым подъемом в 
резервуар, затем из резервуара 
забирается вторым п о д ъ е м о м . 
Старший электромашинист В. Н. 
Ковалев не один раз размышлял 
по поводу системы подачи воды и 
вот на днях он предложил: «Дер
жать максимально возможн ы й 
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На небольшом квадратном ли
сте ватмана —- колонка цифр и 

> три разноцветных линии. Вдоль 
) линии слева направо идет кривая. 
) Она то поднимается, то резко на-
) дает. Для работников цеха водо-
} снабжения этот лист, висящий в 
b кабинете начальника цеха, явля-
S ется чем-то вроде зеркала. Здесь 
S отражается удельный, расход 
^электроэнергии в киловатт-часах 
\на 1000 кубометров воды. 
) Если проследить за кривой по 
)годам, то нетрудно убедиться, 
1Что расход электроэнергии неук
лонно сокращается. В прошлом 
^ году при норме 169,7 квт-часана 
S1000 кубов воды цех сэкономил 
ъ 3,6 миллиона киловатт-часов. На 
^нынешний год нормой является 
w 6 7 квч. Но и при этой норме во-
s доснабженцы добиваются эконо-
(мии. 
> —Сегодня впереди идет брига-
^да т. Батаковой, — говорит на
чальник цеха т. Казанцев, — 
\ бригада расходовала на каждую 
S1000 кубов воды 165 киловатт
-часов электроэнергии при норме 
$167. 

— Это — очень неплохо, — 
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Шире внедрять механизацию 
Начало рейда за автоматизацию 

и механизацию в службе пути 
встретили одобрением. Ведь у нас 
еще очень много применяется 
ручного труда, есть большая не
обходимость внедрять механиза
цию. О рейде широко оповестили 
по бригадам, околоткам, вывесили 
плакаты, призывы. 

Трудящиеся путевых бригад и 
станочники стали внимательнее 
следить за работой, чтобы найти 
возможность внести новое, облег
чить труд, сберечь средства и ма
териалы. Бригадир пути Павел 
Яковлевич Короткий обратил вни
мание на то, что электрический 
инструмент используется нерен
табельно. Всюду, где работают 
шпалоподбойкой, на сверловке 
рельс, шлифовке накатов на рель
сах, приходится пользоваться то
ком от передвижной электростан
ции, которую надо подвозить к 
месту работы по железнодорож
ному пути и занимать >путь. Он 
внес предложение подключать 
электроисполнительный инст р у-
мент к сети станций, где ведется 
работа. Это упростит работу и от
падет необходимость перевозить и 

устанавливать передвижную стан
цию. 

Предложения по рационально
му использованию рабочих и ме
ханизмов внес бригадир пути Ва-
зих Мустафин и другие. 

Во время рейда уместно вспом
нить и еще об одном нашем пред
ложении, принятом заводским 
штабом еще в сентябре 1958 го
да. Тогда мы предлагали заменить 
на шлаковых отвалах паровые 
железнодорожные краны кранами 
на гусеничном ходу. 

Это предложение очень ценное, 
внедрение его принесло бы боль
шую пользу. При работе паровым 
краном необходимо параллельно 
пути, на котором стоят чаши с 
жидким шлаком, укладывать так
же путь для движения крана. За
тем при передвижке пути шлако
вых чаш передвигать и путь 
крана. 

Если бы кран был на гусенич
ном ходу, то второго пути не по
надобилось совсем. Это дало бы" 
возможность высвободить для 
других работ на этом участке не 
менее 10 человек. 

Заводской штаб, приняв это 

6 вместо 12 
Рейд за автоматизацию и меха

низацию производства горячо 
поддерживают все трудящ и е с я 
основного механического цеха. От 
начальника цеха до рядового ра
бочего все стараются найти воз
можность механизировать трудо
емкие процессы, дают предложе
ния в штаб рейда. 

Штамповщик т. Куценко внес 
предложение по упрощению штам
пования желобов кессонов, изго
товляемых для мартеновских пе
чей индийского металлургическо
го завода. При внедрении этого 
предложения на работе будут за
няты 6 человек вместо 12. Пред
ложение по автоматизации регу
лировки подачи газа высокотем
пературной печи разработал на
чальник термического о т д е л а 
т. Литачевский. Поступил и ряд 
других предложений. 

В дни рейда осуществлено одно 
очень важное техническое меро
приятие, разработанное конструк
тором В . Коневым и начальником 
цеха Н. Гайдуковским. Это — ав
томатизация штампа металличе
ских шаров для грохотов и мель
ниц, измельчающих руду, кокс, 

глину и другие сыпучие материа
лы. 

Для этой цели полностью пе
ределан один штамп, к нему при
строен транспортер, подающий 
нагретые заготовки. Подача заго
товок, штампование, уборка из
делий и отходов механизированы. 
Штамп будет пользоваться заго
товками от двух нагревательных 
печей. 

Штамп собран и опробован в 
основном механическом цехе. На 
сборке узлов механизации его хо
рошо работали слесари бригады 
мастера т. Щелканова. 

Скоро этот штамп будет уста
новлен в штамповочном отделе и 
введение его в строй высвободит 
9 человек. В год он обеспечит 
экономию в сто тысяч рублей. 

Вслед за механизацией этого 
штампа будет механизирован и 
штамп для изготовления пробок 
для изложниц. Предполагается за
тем дальнейшая механизация 
всех участков штамповочного от
дела, чтобы от ломки заготовок 
до выхода шаров или пробок труд 
человека заменял механизм. 

А. Ф О Р Т У Н И Н , 
член штаба рейда. 

О МИЛЛИОНАХ 
уровень воды в резервуаре...». 
Это намного облегчит второй 
подъем и позволит сэкономить 
79000 киловатт-часов в год. 

Таких предложений много, но 
их уже сейчас могло быть боль
ше. Дело в том, что не все смот
ровые комиссии, а их в цехе со
здано десять, работают с доста
точной активностью. 

— Очень много еще надо сде
лать,— повторяет начальник це
ха.—Нужно не только улучшать 
технологический режим работы 
агрегатов, изыскивать другие ре
зервы, но и прививать людям та
кое качество, как бережливость. 
Беда в том, что воду у нас не все 
расходуют б е р е ж н о . Возьмем 
питьевую. Некоторые домохозяй
ки, например, ничего плохого не 
видят в том, что пять—десять ми
нут кран открыт, что часами те
чет вода в санузле. Не обращают 
внимания на все это, так как да
же не знают, что на подачу этой 
воды в квартиру затрачивается 
электроэнергия, на каждую 1000 

кубов—935 киловатт-ча
сов электроэнергии, не 

говоря уже о том, что и 
сами источники водоснабжения не 
бездонны. 

К сожалению, далеко не по-хо
зяйски относятся к расходованию 
воды и в ряде наших цехов. А 
ведь тут идет речь о миллио
нах,— добавляет заместитель на
чальника цеха водосиабжен и я 
т. Воронин.— Если сэкономить из 
того, что потребляется цехами, 
один процент воды, комбинат уже 
будет иметь экономии 320 ООО 
рублей в год. 

Большим резервом с точки зре
ния экономии является увеличе
ние температурного перепада во
ды. И тут водоснабженцы не без 
оснований упрекают многих по
требителей. Они на цифрах пока
зывают, что даже в ходе месяч
ника смотра температурный пере
пад воды в некоторых цехах не 
только не повысился, а, наоборот, 
понижается. 

У доменщиков в прошлом году 
среднегодовой температурный пе
репад равнялся 9 градусам, а в 
первой половине января составил 

предложение, предложил руково
дителям доменного цеха подать 
заявку и приобрести кран на гу
сеничном ходу. Однако до сих пор 
не сделано ничего. Нужно занять
ся этим делом опять и довести 
его до конца. 

Необходимо также решить воп
рос о машине по уборке снега со 
стрелочных переводов. Проект 
этой машины у нас разработан, 
заказ оформлен и выдан отделу 
главного механика. Но там отка
зались готовить детали, и хорошее 
начинание не осуществляется. А 
тем временем на очистку стрелоч
ных переводов отрывают от ос
новной работы много людей. 

Трудоемким процессом, занима
ющим пятую часть всех работ на 
ремонтах путей, является вырез
ка загрязненного балласта из-под 
путевой решетки. У нас разрабо
тан проект машины, которая за
менит труд человека при выемке 
этого балласта. Скоро мы переда
дим заказ на изготовление дета
лей в отдел главного механика. 
Нужно, чтобы к нашему заказу 
отнеслись серьезно, изготовили 
детали, чтобы в третьем квартале 
текущего года мы смогли рабо
тать этой машиной на путях. 

Рейд вызовет еще большую ак
тивность трудящихся, чтобы ши
ре внедрять механизацию на всех 
участках, способствовать сниже
нию стоимости ремонтов путей. 

К. Т О Л Ч Е Н Ы Х , 
член штаба рейда службы п у т и . 

Дорогу передовому опыту 
Давно уже в электроремонтном 

цехе бригада мастера Евдокии 
Максимовны Сальниковой получа
ет оплату по бригадной системе. 
Это значит, что наряд не выпи
сывают на каждого ремонтника 
машин, а на всю бригаду. При 
этом повышается ответственность 
бригады за каждого рабочего, от
стающие подтягиваются до уров
ня передовиков. 

Примеру этой бригады последо
вали бригады мастеров Алексея 
Иосифовича Меледина, Созона Ро
дионовича Волка и ряд других. 
Работа по новому методу бригад 
на разных участках выявила все 
положительные и отрицательные 
стороны нового метода. Чтобы 
учесть все лучшее, устранить не
дочеты, мы решили обсудить вол-
рос о бригадной оплате труда на 
постоянно действующем произ
водственном совещании, которое 
состоялось 20 января. 

На заседании производственно
го совещания присутствовали и 
активно участвовали в его работе 
многие рабочие, мастера и брига
диры цеха. Они указали на ряд 
особенностей в работе по новому 
методу. Во всех этих бригадах 
нет ни одного невыполняющего 
нормы, укрепилась дисциплина, 
работа идет дружнее. Все члены 
бригады заинтересованы в успехе 
и помогают друг другу лучше 
осваивать профессию. 

Но там, где со стороны масте
ра и руководителей участка нет 
должного внимания этому, еще 

имеются недочеты. Мастер т. Ры
жков, например, неудовлетвори
тельно занимался подго т о в к о й 
труда бригады. Он не подготовлял 
нужные детали, и сдельщики те
ряли время на поиски их. Об этом 
говорил слесарь т. Карчевский. 
Намотчица т. Яткина обратила 
внимание на то, что новая систе
ма на первых порах влечет за 
собой снижение заработка высо
коквалифицированного рабочего. 
Нужно, чтобы сразу принимали 
меры для повышения квалифика
ции отстающих членов бригады. 

Много и других дельных заме
чаний высказали трудящиеся. 
Производственное совещание одо
брило передовой метод учета тру
да по бригадам, чтобы перенести 
его на все участки. Мастеров обя
зали усилить массовую работу, 
выявлять и устранять все непо
ладки, а начальнику участка ре
монта машин т. Шухлину пред
ложили больше обращать внима
ния работе бригады т. Сальнико
вой, выполняющей в основном 
ремонты средних и малых машин. 

Эти решения производственного 
совещания широко разъяснены 
рабочим всех участков, начальник 
цеха и руководители участков 
разрабатывают меры, чтобы ско
рее и лучше внедрить передовой 
способ бригадной работы. 

Л . Ш А П И Р О , 
председатель президиума по

стоянно действующего про
изводственного совещания. 

Многолюдно было в четверг в 
драматическом театре им. А. С . 
Пушкина. Сотни металлургов на
шего комбината собрались сюда 

ИНТЕРЕСНЫЙ ВЕЧЕР 

8 градусов. Значит дополнитель
но цех берет 10 проц. воды. Нет* 
достаточной борьбы за повышение 
температурного перепада в фасон-
но-вальце-сталелитейном ц е х е . 
Очень плохо с этим делом на ста
не «250» № 2 проволочно-
штрипсового цеха. По сравнению 
с 1958 годом здесь температур
ный перепад воды снизился в 
два раза и составлял в первой 
половине я н в а р я , примерно, 
7 градусов. 

С похвалой отзываются водо
снабженцы о коллективе листо
прокатного цеха № 1. 

— Там, — говорит Валентин 
Алексеевич Казанцев, — перепад 
30 градусов. Это хорошо, это эко
номия электроэнергии. 

В ходе смотра по рационально
му использованию электроэнергии 
коллективом цеха водоснабжения 
сделано немало. Об этом говорят 
первые итоги развернувшегося , 
соревнования между бригадами и 
участками. Кривая потерь воды 
и затрат электроэнергии постепен-, 
но падает, и она пойдет вниз тем 
быстрее, чем дружнее будут бо-, 
роться за экономию коллективы, 
всех цехов. К . М И Х А Й Л О В , 

на открытие седьмой производст
венной декады, посвященной мас
совому рейду за механизацию и 
автоматизацию производства. Де
када началась с тематического ве
чера «Год великих свершений». 

С докладом перед присутству
ющими выступил секретарь пар
тийного комитета завода т. Жир-
кин. Он рассказал об успехах, до
стигнутых металлургами нашего 
комбината в прошлом году, и о 
задачах коллективов цехов на 
второй год семилетки. 

После этого на трибуну подни
мались передовые рабочие, члены 
бригад коммунистического труда, 
последователи патриотического г а-
гановского движения. Интересным 
было выступление старшего лу
дильщика листопрокатного цеха 
№ 3 В. Митасова. На нашем ком
бинате В. Митасов первым под
держал славный почин знатной 
ткачихи Валентины Гагановой. 
Из собственного опыта он на кон
кретных примерах рассказал о 
значении этого почина. 

На вечере выступили также ру
ководитель бригады коммунисти
ческого труда мокрой магнитной 
сепарации Н . Иванов, начальник 
смены мартеновского цеха В . За
харов и другие. 

В перерывах участники вечера 
ознакомились с выставками и об
зорами, помещенными в фойе те
атра. Здесь были оформлены две 
выставки: «Будущее комбината» и 
«Июньский Пленум в действии». 

Интересным и содержательн ы м 
был обзор новинок технической 
литературы. 

Производилась продажа худо
жественных книг, подарков и су
вениров и подписка на производ
ственно-техническую литературу. 

В заключение этого интересного 
вечера для металлургов была по
казана пьеса X . Вуолийоки «Юс-
тина». 

На снимках: выступает В. За
харов; у книжного киоска; (вни
зу) сцена из спектакля «Юстина». 
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По туристские 
путевкам 

Все больше возрастает интерес 
трудящихся нашего комбината к 
жизни тружеников стран народ
ной демократии. Ежегодно многие 
металлурги по туристским путев
кам ездят в города этих стран, 
знакомятся с памятными местами, 
трудом и успехами зарубежных 
товарищей. Только в 1959 году за 
границей побывало 28 наших то
варищей. В числе их разливщик 
стали Ю , Конькин, инженер цеха 
электросети А. Пистун, инженер 
заводоуправления М. Фальков-
ская, горновой Н. Валивахин. 

В текущем году намечается ряд 
интересных и увлекательных по
ездок в страны народной демок
ратии и другие государства. В 
первом квартале состоятся поезд
ки в Г Д Р , Венгрию, Румынию, 
Финляндию, Болгарию. С мая 
предполагаются поздки по Вен
грии, Италии, Англии, Болгарии, 
Г Д Р , Китаю и другим странам. 
- Чтобы провести свой отпуск з 
этих интересных туристских поезд
ках, надо готовиться заблаговре
менно. Нужно обращаться в цехо
вые комитеты профсоюза, где да
дут разъяснения по этому вопро
су. Через цехкомы можно полу
чить туристскую путевку. 

Д. ШЕВЧЕНКО, 
член культкомиссии 

профкома комбината. 

Кинолекторий 
в заводской поликлинике 

Кабинет санитарного просвеще
ния медсанчасти комбината орга
низовал регулярное проведение 
кинолекций по различным вопро
сам медицины для трудящихся, 
посещающих поликлинику. 

На днях здесь состоялась инте
ресная кинолекция: «Сон и снови
дения». Ее зачитала врач т. Фо
гель. Лекция очень понравилась 
всем слушателям. 

Многие металлурги и члены их 
семей прослушали лекции о сер
дечно-сосудистых заболева н и я х, 
физической культуре для людей 
среднего и пожилого возраста и 
на другие темы. Каждая лекция 
сопровождается демонстр а ц и е й 
научно-популярных медицине к и х 
фильмов. 

А. К О Л Е Н И Ч Е Н К О , 
санпросветорганизатор 

медсанчасти комбината. 

Обязательства выполняются 
В конце прошлого года физ

культурный коллектив агломера
ционных фабрик принял на себя 
высокие обязательства по улуч
шению физкультурно-массовой ра
боты. Сейчас необходимо расска
зать о том, как мы претворяем в 
жизнь наши спортивные планы 
на второй год семилетки. 

Наш физкультурный актив уже 
сейчас добился того, что в настоя
щее время в цехе каждый третий 
рабочий является членом добро
вольного спортивного общества 
«Труд». Это не просто рабочие, 
имеющие спортивные удостовере
ния, это люди, принимающие са
мое активное участие в физкуль
турно-массовой работе. Даже и 
тот факт, что к 20 января эти то
варищи все, как один, уплатили 
членские взносы, говорит о том, 
что трудящиеся вступают в спор
тивное общество не ради формаль
ности. И самое главное, конеч
но,—все физкультурники наше
го цеха активно участвуют во 
всех спортивных мероприятиях. 
Только благодаря этому мы смог
ли выставить команды по всем 
видам спорта, включенным в про
грамму 7-й традиционной зимней 
спартакиады завода. 

А массовость в этом случае иг
рает решающую роль: она позво
ляет сделать отбор наиболее под-

В П Е Р Е Д И 
С П О Р Т С М Е Н Ы КОМБИНАТА 

Продолжается розыгрыш пер
венства спортивных клубов горо
да по хоккею с шайбой. Среди 
мужских команд ведут встречи 
без поражения хоккеисты муж
ских команд клубов «Метал
лург» — 1 и «Металлург» — 2. 

Среди юношеских команд бес
проигрышно выступают спортсме
ны клуба «Металлург» — 2. 

В клубном зачете лидируют 
хоккеисты спортивных к л у б о в 
«Металлург»—1 и «Металлург»—2. 
За время соревнований эти клу
бы набрали по 21 очку. 

Г. Л У К И Н . 

готовленных спортсменов для от
ветственных соревнований, в то 
время, как с остальными товари
щами можно проводить регуляр
ные тренировки. 

На соревнованиях теннисистов 
наша команда, выступающая на 
спартакиаде по второй группе це
хов, заняла третье место. К тако
му же результату приходят бас
кетболисты и шахматисты. 

Со счетом 8 : 1, одержав побе
ду над спортсменами ремонтно-
строительного цеха УКХ, наша 

хоккейная команда сумела побе
дить и сильнейший коллектив 
группы — команду централ ь н о й 
заводской лаборатории. 

А впереди еще много интерес
ных спортивных мероприятий, 
много острых встреч на соревно
ваниях с другими коллективами. 
И в них наши спортсмены и физ
культурники вновь готовы при
нять самое живое участие. 

В. САМ0ДЕЛ0В, 
председатель коллектива 

физкультуры аглофабрик. 

Творчество наших 

читателей 
А. ЛАЧ. 

Крот-отшельник 
Закопался в рифму крот 
И отшельником живет. 
Ничего вокруг не видит, 
Ничего вокруг не слышит, 
Только пишет, 

пишет, 
пишет 

Результаты могут быть лучше 
В Челябинске проводились со

ревнования на личное "и команд
ное первенство области по фигур
ному катанию. В них принимала 
участие и команда нашего комби
ната. На днях наши спортсмены— 
фигуристы вернулись в Магнито
горск. Выступая составом коман
ды в шесть человек (3 мужчин и 
3 женщины), коллектив сумел 
удержать завоеванное в прошлом 
году второе место, причем отдель
ные участники соревнований пока
зали блестящие результаты. 

Тренер секции фигурного ката
ния Леонид Мурзайкин, выступа
ющий по первому спортивному 
разряду, завоевал первое место и 
стал чемпионом Челябинской об
ласти по фигурному катанию. Об
ластной совет Д С О «Труд» удо
стоил Мурзайкина наградой—же
тоном «Чемпиона области» и вру
чил ему диплом первой степени. 
В результате этой победы т. Мур
зайкин завоевал право участво
вать в республиканских соревно
ваниях, которые будут скоро про
ходить в г. Москве. Он включен в 
состав сборной команды области, 
которая в настоящее время уже 
готовится к поездке. 

На этих же соревнованиях уча
ствовала жена Л . Мурзайкина — 
Римма. На ледяном поле стадио
на она исполнила танец «Венгер
ку». Р. Мурзайкина завоевала 
третье место и была награждена 
грамотой областного совета Д С О 
«Труд». 

Лечение вакуумом 
Задумывались ли вы над тем, 

почему, порезав или наколов ру
ку, мы тотчас же инстинктивно 
начинаем высасывать рану ртом? 
Или почему раненый зверь стре
мится укрыться в безопасное мес
то, где он высасывает и зализы
вает свои раны? 

Еще с древних времен люди за
метили, что отсасывание крови из 
раны способствует быстрому за
живлению ее. Поток крови при 
этом вымывает из раны попавшие 
туда загрязнения и болезнетвор
ных микробов. В народной меди
цине и поныне один из способов 
лечения карбункулов (болезне
творных нарывов) осуществляет
ся при помощи отсасывающих ба
нок. 

Преимущества такого метода 
привлекли внимание- заведующего 
хирургическим отделением одной 
из Московских больниц доктора 
А. А. Софронова. Он с группой ра
ботников больницы разработал 
специальный отсасывающий аппа
рат, отвечающий самым придир
чивым требованиям современной 
хирургии. Аппарат этот чрезвы
чайно прост и отличается неболь
шими размерами. Миниатюрный 

вакуумный насос, приводимый в 
движение электрическим моторчи
ком, и резиновый шланг с метал
лическим наконечником — вот и 
вся конструкция. 

Болезнь тромбофлебит — заку
порка сосудов ног — часто приво
дит к появлению гангрены и, как 
следствие, — к ампутации пора
женного участка ноги. Д о к т о р 
Софронов стал бороться с этой 
опасной болезнью вакуумом: сна
чала он делает специальную опе
рацию (разрезы), а затем при по
мощи, своего аппарата отсасывает 
из раны вещества, разлагающие 
ткани тела. Отсос резко улучшает 

снабжение кровью пораженных 
тканей. При операции удаляются 
не только нежизнеспособные тка
ни, но и происходит заполнение 
освободившихся пространств све
жей кровью, межтканевой жидко
стью, протоплазмой разрушенных 
клеток и белковым веществом, по
ступающим из глубины. Это раз
вивается в полноценные клетки и 
ткани, которые быстро заполняют 
и закрывают рану. 

Способ Софронова о к а з а л с я 
весьма успешным и при лечении 
так называемых трофических язв, 
а также язв, возникающих на поч
ве расширения вен. 

Любопытные цифры и факты 
* Телефонные и телеграфные 

столбы можно изготовлять из 
стекловолокнистых труб. Они не 
боятся воды. Их прочность при
ближается к прочности стальных 
труб. 

* Авиационный бензин на каж
дый литр содержит 274—404 мил
лиграмма свинца (татраэтилсвин-
ца), добавляемого в качестве ан
тидетонатора. 

Только в Швейцарии ежегодно 
от выхлопных газов автотранспор
та в воздух выбрасывается 165 т. 
свинца. 

* В Венгрии разливочные ков
ши на металлургических заводах 
охлаждаются не водой, а увлаж
ненным воздухом. Это увеличива
ет срок службы ковшей в два ра
за. 

Успешно выступили на соревно
ваниях аппаратчик коксохимиче
ского производства Борис Сычев и 
работница комбината Бэлла Гре-
хова. Выступая по второму спор
тивному разряду в парном ката
нии, они завоевали второе место и 
также награждены грамотами. 

Работница П В Э С Римма Вол
ховская и Владимир Чумичкин 
имеют третьи квалификационные 
разряды. Участвуя в группе спорт
сменов этого разряда, В. Чумич
кин занял второе место, Р. Вол
ховская — третье. 

Надо сказать, однако, что до
стигнутые результаты могли бы ть 
лучше. Такой сильный спортивный 
коллектив, как коллектив Магни
тогорского металлург и ч е с к о г о 
комбината может и должен иметь 
команду фигуристов лучшей в рес
публике. В этом большая доля ви
ны падает на Горспортсоюз, кото
рый не проявляет даже попыток к 
культивизации этого красивейше
го вида спорта в других физкуль
турных коллективах города. Ведь 
кроме команды, которая существу
ет у нас, больше нигде нет фигу
ристов: ни в тресте «Магнито-
строй», ни в индустриальном тех
никуме, ни в горнометаллургиче
ском институте, где занимаются 
1200 студентов. Постоянное сорев
нование с другими командами го
рода позволило бы нашему кол
лективу фигуристов значительно 
улучшить свое мастерство. 

П. Ч Е П О В С К И Й , 
директор стадиона «Металлург». 

Кто прав? 
Скажи .мне, 
Кто прав здесь 
И кто виноват? 
Коль можешь, 
То выручи меня 
Из беды... 
Одни говорят: 
— Ваш роман суховат. 
Другие: 
— В нем много воды. 

КНИГ А—ПОЧТОЙ 
Через отдел «Книга—почтой» мо» 

жно получить книги, выпущенные 
недавно Ленинградским издатель
ством: 

Ж Ю Л Ь - В Е Р Н , «Плавучий ост
ров». Ц . 6 р. 70 к. 

«В мире фантастики и приклю
чений». Ц . 11 р. 

Д А Л Е Ц К И Й П., «На краю но* 
чи». Ц . 16 р. 10 к. 

К Л И М Е Н Ч Е Н К О Ю., «Штур
ман дальнего плавания». Ц.10 р. 

КОНИЧЕВ К., «Повесть о Фе
доте Шубине». «Повесть о Боро-
нихине». Ц . 9 р. 15 к. 

«Наша охота». Рассказы. Ц . 9 р. 
60 к. 

НИКИТИН Н., «Поговорим о 
звездах». Ц . 7 р. 30 к. 

О Л Д Р И Д Ж Д., «Дело чести». 
«Охотник». «Не хочу, чтобы он 
умирал». Ц . 22 р. 50 к. 

ПАНОВА В., «Сентименталь
ный роман». Ц . 4 р. 75 к. 

РЕМАРК Э. М., «На западном 
фронте без перемен». «Возвраще
ние». «Три товарища». Ц . 26 р. 
30 к. 

У Э Л Л С Г., Избранные научно-
фантастические произве д е н и я 
Ц. 12 р. 70 к. 

ФРАНС А., Избранные расска
зы. Ц . 12 р. 65 к. 

Х О Л Л О В Г., Грозный год Ог
ни в бухте. Ц . 10 р. 05 к. 

ЭТО БУДЕТ СЕГОДНЯ 
В 11 часов 30 минут на ледяном 

поле стадиона «Металлург» будут 
проводиться отборочные соревно
вания конькобежцев по скорост
ному бегу на коньках. Юноши и 
девушки, показавшие хоро ш и е 
спортивные результаты, будут за
щищать честь нашего города на 
областных соревнованиях конько
бежцев. 

В 12 часов на хоккейном поле 
начнутся состязания цех о в ы х 
команд в зачет зимней спартакиа
ды завода. 

В спортивном павильоне в 11 
часов утра и в 6 часов вечера бу
дут продолжены соревнования 
тяжелоатлетов нашего комбината. 

В 12 часов 30 минут в спортив
ном павильоне встретятся за шах
матными столиками победители 
групп на заводской спартакиаде 
шахматисты листопрокатного це-

Д В О Р Е Ц К У Л Ь Т У Р Ы 
М Е Т А Л Л У Р Г О В 

Объявляет прием на курсы ино
странных языков (английское и 
немецкое отделения). 

Запись производится в поме
щении библиотеки Дворца культу
ры ежедневно, кроме четверга, с 
7 до 9 часов вечера. 

Начало занятий с 1 февраля. 

ха № 2 и котельно-ре.монтного 
цеха. Это будет борьба команд за 
3-е и 4-е места. 

С 4 часов вечера на большом 
катке стадиона «Металлург» нач
нется массовое катание на конь
ках. 

В 5 часов вечера на хоккейном 
поле будут проводиться игры на 
первенство города по хоккею с 
шайбой. Выступят команды вну
тризаводского железнодорожного 
транспорта и метизно-металлурги
ческого завода. Первыми прове
дут встречу юношеские коллекти
вы, после чего будут состязаться 
мужские команды. 

На лыжной базе Д С О «Труд» 
(правый берег, водная станция) с 
10 часов утра начнутся соревнова
ния спортсменов молодежных об
щежитий комбината на лично-
командное первенство по лыжам. 

На правобережном катке высту
пят лучшие фигуристы нашего 
комбината. 

Редактор В. М. ЩИБРЯ. 

Коллектив трудящихся мар
теновского цеха № 1 скорбит 
по поводу преждевременной 
смерти члена К П С С ФИРСТО-
ВА Павла Степановича и вы
ражает соболезнование род
ным покойного. 

Адрес редакции: Гостиниц*, 2-й этаж. Телефоны: АТС 3-38-04 и 3-31-33 
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